

LA VOZ

DIARIO REPUBLICANO



LOS CONFLICTOS SOCIALES EN CORDOBA.— Representantes obreros que visitaron hoy al Gobernador civil para recabar su intervención en los conflictos sociales

CAFÉS TOSTADOS "REGINA"

MARCA REGISTRADA

En cafés debe buscarse calidad en vez de precio y la marca "REGINA" responde en absoluto a este lema. Al ofrecerle esta marca de CAFÉS, propagamos un artículo SELECTO, que convence al paladar más delicado. Si nos pide al TELÉFONO 21-10 aun cuando no sea nada más que un octavo de kilo que vale 1,25 pesetas y que seguidamente será servido, usted conocerá un buen café y nosotros sumaremos un cliente más

VIUDA DE FERNANDO LÓPEZ

Gutiérrez de los Ríos, 34 (esquina a Regina) :: Sucursal: Deanes, 23 :: CÓRDOBA

PLAZA DE TOROS

Ideal Cinema
(Empresa Guerrero).

Función para hoy viernes 3 de julio de 1931. Cinematógrafo. Diez y media noche. Estreno: ¡AGUA VA!, cómica en dos partes, por Lupino Lane. Gran Acontecimiento. Formidable reestreno: LOS AMORES DE MANON, en ocho partes, por el coloso actor Jhon Barrymore y la bellísima Dolores Costello.

Silla, 1,00 peseta. Medias entradas para niños, 0,50. General, 0,10.

Mañana sábado, ¡AY, MI MADRE!, por Harold Lloyd (Gafitas).

PARQUE RECREATIVO

(Local de verano)
Empresa A. Cabrera. Teléfono 1-7-5-0

Temporada de cine sonoro. Hoy viernes 3 de julio. A las diez y tres cuartos de la noche. Última y definitiva proyección de la superproducción totalmente en castellano: HORIZONTES NUEVOS, por Jorge Lewis y Carmen Guerrero. Sillas, 1,25. Gradas, 0,30. Mañana: EL VALIENTE, totalmente en español por Juan Torená. El domingo ¡HOMBRES o DIABLOS...? Maravilla sonora.

SALON SAN LORENZO

(Local de verano)
EMPRESA A. CABRERA

Hoy viernes 3 de julio a las diez y media noche. Despedida del espectáculo STELLA-ESCUADERO. Nuevo repertorio. Despedida de todos los artistas. Sillas, 1,00 peseta. Gradas, 0,30. A las siete y media. Cine popular. LA DAMA MISTERIOSA, estreno del primer episodio, serie americana. AL GALOPE, americana por Ton Tyler, Chispita y Vinales. Sillas, 0,10. Gradas, 0,05. Mañana debut de la compañía de ARROYO con la comedia en tres actos LA PERULERA.

Cine Alkazar de Verano

Situado en el local del tennis (calle Pi y Margall). A diez pasos de los Jardines de la Agricultura y a veinte del Gran Capitán.

Hoy viernes 3 de julio de 1931. A las diez y media. Novedades musicales por nuestros Aparatos Sincrofilm. Gran éxito de la película sonora de Cines ALREDEDOR DE LA HOGUERA. Extraordinario éxito de la soberbia película sonora SOMBRAS BLANCAS.

Precio para esta película extraordinaria. Silla, 1,25.

NOTA.—Las localidades estarán a la venta en la Imprenta "La Verdad", Librería, 24, hasta las siete de la tarde; pasada esta hora en la taquilla del Cine.

Mañana OLIMPIA, hablada totalmente en español.

Bar y Restaurant

- de -

"ESPAÑA Y FRANCIA"

Tomasa Arenas

VIUDA DE GONZÁLEZ

♦♦

SERVICIO ESMERADO A LA CARTA

Comidas a 4 pesetas

SE SIRVEN BANQUETES DENTRO Y FUERA DE LA POBLACIÓN.

Almuerzos económicos a 3 y 4 pesetas

Gran Capitán 4 y 6 - Teléfono 18-19

GRAN RESTAURANT

DE

HUJO DE MIGUEL GOMEZ

Marqués de Boll, 5 - Tel. 25-03

PLATO DEL DÍA PARA HOY 3

Flamenquin de ternera a la Ortilana

No dejen de visitar el "BAR PLATA"

Restaurant "LOS LUISES"

ANTONIO SALAMANCA

San Nicolás, 4

Teléfono 1036

Servicio esmerado a la carta y por cubiertos

Anuncios económicos clasificados

Los suscriptores de "LA VOZ" encontrarán para esta clase de publicidad, una bonificación de un 20 por 100 que ofrece la Administración como descuento. Por cada inserción se abonarán también 15 céntimos por el impuesto del Timbre. Pago anticipado.

Arrendamientos

SE OEDO habitación amueblada, exterior, casa particular. Razón Osario, 25, dupl. deha. pral.

HUERTA SAN PABLO. Se arriendan los pisos alto derecha y bajos derecha e izquierda. Informes: Obdulio Blancas. Reyes Católicos, 4, taller de mármoles. Córdoba.

Subarriendo piso moderno en la Huerta de San Pablo; hermosos jardines. Por poco precio. Razón: Almacenes Hierro Aragón.

Amas de cría

AMA de cría.—Se necesita ama de cría, urgente, buenos honorarios. Razón: Claudio Marceño, 23, prl. tercero, izq. A.

AMA de cría se ofrece para dentro o fuera de la población. Razón: Posada de San Rafael.

Varios

LECTURA A DOMICILIO Por 40 céntimos puede usted leer las obras de los mejores autores. Catálogo gratis. Biblioteca Popular circulante. Diego León, 8. (Junto a la Librería Luque).

AGENCIA Alcaraz, licencias de caza, uso de armas y certificado de Penales. Imágenes, 19. Teléfono, 2335."

TCLDOS. Se hacen, componen y colocan. Avisos: Alcántara. Tejidos, esquina Pedro López.

CONTABLE mecanógrafo práctico correspondencia, conductor automóviles. Ofrecese tardes; modestas pretensiones. Informarán: Administración de LA VOZ.

CORREOS, TELEGRAFOS. Reformado ingreso categoría oficiales. Próximas convocatorias. Preparación completa competente profesorado. Academia García Lovera, 7. Córdoba.

PERITOS AGRICOLAS. Academia preparatoria. Única que lleva ingresados 150 alumnos. Profesorado técnico. Internado. Pidan reglamentos, García Lovera, 7. Córdoba. Exámenes septiembre.

Compras y ventas

SE VENDE estantería de espejos y mostrador con sus piedras de mármol propio para bar, cinco veladores con sus piedras y un grifo de cerveza. Verlo y razón: Cementerio de la Magdalena, 9.

Almoneda

ALMONEDA urgente. Armario de luna, tocador, lavabo, mesilla de noche, etc. Jesús María, 2, primero.

Sobre los conflictos sociales

BUSQUEMOS SOLUCIONES

Negar que la clase trabajadora tiene razón sobrada para pedir y aún para exigir su mejoramiento, es absurdo. Los obreros españoles y sobre todos los proletarios de Andalucía, viven una vida miserable, llena de constantes angustias y de sobresaltos económicos, que sólo pueden pesar en su justo valor aquellos que los soportan o los han soportado.

Por ello, las clases pudientes y aún las que ocupan la capa media de la sociedad, no deben mirar con malos ojos las justas reivindicaciones de los obreros, ni mucho menos hacer aspavientos cuando éstos en su incultura se extralimiten en sus manifestaciones o en sus proposiciones para solucionar los conflictos que acarrearán por un lado, la crisis de trabajo y por otro la incompreensión de los propietarios.

Nó, repetimos. El obrero tiene razón, sobrada razón en lo que pide en lo que solicita unas veces suplicando y otras de una forma violenta.

Lo que hay que hacer es encanazar sus peticiones, hacerles comprender que sus justos deseos son comprendidos y todos quieren satisfacerlos en la forma y medida que reclaman las circunstancias y el ritmo que siguen los acontecimientos políticos e imponga el progreso económico de la nación.

Pero a lo que no tiene el obrero derecho alguno, es a perturbar "porque sí". En este aspecto, nosotros no estamos con los trabajadores, pero en aquello que signifique reivindicación de sus derechos y ayuda leal y justa, nos tendrán siempre a su lado, porque nosotros que no somos obreristas ni llevamos a los obreros unidos a ninguna organización, sentimos los dolores de los trabajadores como dolores propios, ya que los sufrimos al igual que ellos y lo hemos proclamado en todo momento y ocasión.

Es de justicia decir, que la clase obrera de Córdoba, no ha sabido presentar su problema en los momentos actuales. Por ello no tienen la simpatía de la opinión pública, que si bien siente su situación, ve que se quiere solucionar por procedimientos recusables.

Cierto, que a los obreros cordobeses se les ha obligado a acatar bases fraguadas más con un sentido y una orientación política, que con la mirada puesta en las necesidades de los proletarios, pero éstos, los no conformes—y son los más—con las bases de los célebres Jurados Mixtos, han debido antes de provocar una huelga caótica, dirigirse a esa opinión pública y exponerle su pensamiento y sus orientaciones.

De esta forma, estamos seguros, la opinión habría reaccionado a su favor y las

maquinaciones políticas que hoy los presentan divididos y como perturbadores, se habrían vuelto contra sus adversarios.

El ideal de los trabajadores debe ser, el que sin violencias innecesarias, los elementos de producción caigan en sus manos; el no destruir ninguna riqueza y por ello es cien veces vituperable ese abandono del cuidado y guardería del ganado, porque ello los presenta como seres obtusos, como hombres primitivos.

Termine en buen hora la huelga de obreros del campo, mediante pactos entre obreros y patronos. Terminen en buen hora todos los demás conflictos y aprestémonos todos a buscar solución al gran conflicto que se avecina:

LA FALTA DE TRABAJO EN ANDALUCIA

Este es el problema grande que tenemos cercano y al cual todos debemos llevar nuestras soluciones sin espíritu partidista, sin otra mira que la de que el obrero andaluz, no sufra las calamidades que le amenazan apenas termine la recolección.

Nosotros en la medida de nuestras fuerzas, estamos propugnando por ello, y sobre la marcha esperamos que todos secunden nuestra labor, de la que no queremos sacar otro fruto que la satisfacción de haber cumplido con nuestro deber de cordobeses.

COSAS DE LA CALLE

No hay que jugar con el agua

Ayer circuló el rumor, incomprensible, injustificado, pero detestablemente alarmista, que creó en un sector del vecindario justificada inquietud y al cabo produjo molestias.

Se dijo que hoy iba a impedirse la entrada del agua, cortando las conducciones y dejando la capital sin el precioso y necesario líquido.

Numerosas mujeres salieron de sus casas con cántaros y vasijas formando largas colas ante las fuentes públicas, para hacer acopio del líquido vital.

Y esta peregrinación innecesaria y molesta, en la que se agotaron las débiles naturalezas femeninas con uno y otro acarreo, duró hasta media noche.

Esto es sencillamente intolerable por inhumano.

El que propala rumores de la especie del que nos ocupa no tiene adecuada calificación.

Y tenga entendido que las alarmas de esta índole carecen de fundamento alguno ya que las autoridades tienen muy en cuenta su deber en este asunto.

Ahora que no estaría demás alguna medida contra los alarmistas, perturbadores de la tranquilidad del vecindario.

Nota cómica.--TRANSIGENCIA DOMÉSTICA



ELLA.—Dice la criada que si no se le dá más sueldo; se le deja "tá" el domingo "pa" ella y "pelar la pava por dentro", se marcha ahora mismo.

EL.—¡Pues hija, las corrientes modernas imponen el sacrificio y la transigencia. Desde mañana, tú haces las veces de la chica y ella que ocupe tu puesto; ¡Todo antes que quedarnos sin criada!

Los Comités paritarios

Varias personas se han dirigido a este periódico exteriorizando su protesta contra los nuevos nombramientos de los presidentes y personal burocrático de los aludidos comités.

Exponen nuestros comunicantes su extrañeza por la forma en que han sido nombrados dichos señores, pues los procedimientos empleados—dicen—son idénticos a los usados para las primitivas constituciones de los comités paritarios, integrados antes por personas afectas a la situación gobernante upetista y hoy por afiliados al Partido Socialista y a la U. G. T.

Hemos de manifestar a nuestros comunicantes que los antedichos nombramientos de personal, nos parece dependen del ministro del Trabajo, y si bien la ética lo rechaza, la lógica política suponemos habrá aconsejado al señor Largo Caballero nombrar para esos puestos a sus correligionarios los socialistas.

En cuanto a que exista incompatibilidad entre el cargo de concejal y el pertenecer a los comités paritarios nos parece que no existe. Por tanto, los señores Palomino y López Castillejos, concejales socialistas del Ayuntamiento de Córdoba, creemos pueden continuar en dichos organismos cobrando los sueldos que los comités señalan que suponemos serán los de 3.500 pesetas para el primero y 1.750 para el segundo.

NOTAS LOCALES

UN ANGEL

Ha subido al cielo la preciosa niña Pepita Cazalla, hija de don Antonio Cazalla Melero.

Deseamos resignación a los padres de la criatura para sobrellevar tan sensible pérdida.

La conducción del cadáver se verificará hoy a las siete y media.

"LA AFICION"

Se ha publicado el número de esta revista taurina, correspondiente al miércoles día 1 del actual.

Contiene su texto un resumen de noticias taurinas correspondientes a la semana y algunos artículos y críticas interesantes.

Se encuentra además ilustrado el número con numerosos grabados de actualidad.

La presentación de la revista, como siempre, es inmejorable.

MUJER AGREDIDA

Antonia Serrano ha denunciado a Juan Redondo Moreno, que la golpeó bárbaramente en la calle Alfaro, causándole lesiones de importancia en el rostro y en diferentes partes del cuerpo.

La lesionada fué asistida en la Casa de Socorro, y la denuncia pasó al juzgado correspondiente.

DEFUNCION

Ha dejado de existir la respetable señora doña Angela Murcia Villarroel, viuda de Sarazá.

La finada en la que concurrían excelentes prendas personales, era muy estimada por su bondad y sentimientos generosos que puso de relieve en cuantas ocasiones se le presentaron.

La pérdida de doña Angela Murcia ha producido entre sus numerosas amistades hondo sentimiento.

Nos asociamos al duelo de la familia doliente y enviamos nuestro sentido pésame a sus hijos, muy especialmente a nuestro estimado compañero en la prensa don Antonio Sarazá Murcia.

Gobierno civil

Manifestaciones del señor González Andía

A las tres de la tarde, recibió el señor González Andía a los periodistas en su despacho oficial:

Les manifestó que había recibido a los presidentes de las Sociedades obreras, con los que sostuvo una amplia conferencia.

Explicó la marcha de los conflictos sociales, diciendo que las huelgas de Asland y metalúrgicos, así como la de los faeneros areneros, se encontraban en curso.

La de carreteros ya fué solucionada, se-

gún dijimos, y la de barberos también esta mañana quedó resuelta.

Refiriéndose a la de albañiles y campesinos manifestó que no había tenido oficialmente noticias de estos conflictos, hasta hoy, y por tanto no había podido intervenir en su solución.

Se han adoptado medidas para poner al habla a patronos y obreros huelguistas, habiendo comenzado esta tarde las reuniones en el Gobierno civil, con intervención del delegado del Trabajo.

El Delegado del Trabajo

Esta mañana ha llegado a Córdoba el delegado del Trabajo don Mariano Moreno para intervenir en la solución de los conflictos sociales.

Se trasladó inmediatamente al Gobierno civil, asistiendo a la reunión de los presidentes de las Sociedades obreras verificada en el despacho del Gobernador.

Visitas

Visitaron hoy al Gobernador civil de la provincia señor González Andía, en su despacho oficial los señores siguientes:

El alcalde de Bujalance, una comisión de peluqueros, el alcalde de Villanueva del Rey, alcalde y secretario de Añora, don Nemesio Sánchez, el alcalde de Lucena y una comisión de obreros de Montemayor.

OCASION: Vestiditos para niños a 0,75 pesetas. Pelelés a 1,10 y calcetines niños, desde 0,20 en EL METRO y sus Sucursales

R. I.  P. A.

LA SEÑORA

Doña Angela Murcia Villarroel

Viuda de Sarazá

Ha fallecido en la paz del Señor el día 2 de Julio de 1931 habiendo recibido los auxilios espirituales y la bendición de Su Santidad

Su director espiritual; sus desconsolados hijos don Mariano, don Antonio, don Manuel y don Rafael Sarazá Murcia; hijas políticas doña María Ayustante, doña Luisa Ortiz y doña Concepción Muñoz; nietos, hermanos políticos, sobrinos, sobrinos políticos y demás parientes, ruegan a sus amigos encomienden a Dios el alma de la finada y asistan al funeral que por su eterno descanso se celebrará el día 3 del corriente a las diez de la mañana, en la iglesia parroquial de San Miguel, por lo que les quedarán eternamente agradecidos.

El duelo se despide en la iglesia

NO SE REPARTEN ESQUELAS

DE COLABORACIÓN

Francia ante la República Española

Los republicanos españoles seguimos asombrados de lo mal que ha repercutido en Francia nuestro cambio de régimen político. Creíamos que los franceses tenían la obligación de contaminarse con nuestros entusiasmos. Pero Francia ha puesto esa cara grotesca del que recibe un pisotón bien colocado. La Federación Radical-Socialista del Sena, en reunión reciente, ha hecho un esfuerzo para decentar un poco la expresión y responder dignamente a ese como haber histórico de Francia hacia toda nueva democracia. En vano. La sonrisa ha resultado de leporido.

Conviene analizar en su pureza esta primera reacción que todas las artes cosméticas de la diplomacia y la cortesía francesas no han logrado disfrazar. No tanto porque nos descubra, como una instantánea inoportuna, la intimidad de Francia, como porque nos ilustre, a nosotros mismos, sobre la significación del magno acontecimiento. Pues acaso lo que desasosiega a Francia sea, justamente, lo que más debe complacernos.

La verdad es que Francia no nos obsequia con un enojo particularmente dirigido contra nosotros. Lo grave para Francia es que vive en enojo e inquietud universales. Cualquier hecho nuevo, donde quiera que ocurra, sea Europa o Africa o América, la sobresalta y descompone. Después de ser el corazón del mundo, una Internación y Superación, se nos ha quedado reducida a una provincia encogida y temerosa. No atribuya el lector, por tanto, esta pequeña réplica a un resquemor nacional; a Francia ya le podemos replicar hoy los españoles, desde un punto de vista más elevado que el nacional, en nombre de los destinos del mundo que tropiezan, antes que con nadie, con la decidida voluntad de "statu quo" de Francia.

Esta actitud no carece de justificación. Tras muchos años de preocupación obsesa y después de guerra tremenda. Francia ha venido y ha dividido el mapa europeo a su convivencia. ¿Quién en tal situación privilegiada no querría eternizar el presente favorable? Una multitud de circunstancias fortuitas aisla a Francia de la contagiosa crisis industrial, que acabará por lanzar al mundo por las vías de una nueva economía. La lentitud con que ha adoptado los métodos de racionalización industrial, el gran número de obreros extranjeros—a causa de su población rarefacta—que retrasa el paro de los obreros franceses, la exportación a sus colonias—creciente mientras disminuye la inglesa—; la importancia de una agricultura atrasada en sus procedimientos de cultivo—que en los Estados Unidos hacen de la agricultura una rama de la industria, afectada, por tanto, como ésta—la entrada de capitales extranjeros fugitivos de otros países, han ralentado en Francia el rápido proceso de la crisis. ¿Quién no pretendería, en caso semejante, dilatar indefinidamente el último momento propicio? Sobre todo

cuando se sabe que es, efectivamente, el último, porque ya la crisis comienza a invadir y paralizar industrias y la Bolsa cruje de próximas conmociones. (A estos países en crisis, deficitarios, y supergravados de impuestos llevan algunos españoles su dinero cuando nuestro estado industrial nos está preservando, aún más que a Francia, de la crisis mundial que es una crisis de progreso veloz).

Mientras los demás pueblos actúan en vista del futuro—que es siempre el problema—Francia quiere sujetar la historia al pasado. Por ejemplo: a juicio de Francia, el Tratado de Versalles ha de regir inmutable con la larga vigencia de los antiguos tratados diplomáticos en tiempos históricamente más lentos. ¿Ha de ajustarse el ritmo acelerado de los sucesos, que, en diez años, han trastornado la faz del mundo más que antes en dos siglos, a las normas laboradas en una época que ni sospecharlas pudo? Nadie sabía en 1918 cómo iba a ser el mundo en 1931. Para los demás pueblos, en cambio, el futuro es el tiempo importante, porque presentimos que será radicalmente heterogéneo con la actualidad y sobre los problemas de hoy acumulará otros gigantes. También los demás quisiéramos rezagarnos morosamente en el antiguo mundo, tan fácil, tan íntimo a nuestra medida. Mas, no podemos; aunque sea llorando, hemos de partirnos de él, como la uña de la carne, y al salir a la conquista del profundo horizonte. "Piafan les atalons de l'horizon".

Francia se ha encerrado en sí misma y goza las delicias de un presente quieto, la comodidad, la confianza, la seguridad. Temen también por ellas, pero este temor es, a su vez, estrujado refinadamente para que destile su quintaesencia placentera. Lo nuevo—es verdad—trastorna el contorno conocido, patinado por las miradas y las manos; hay que acomodarlo y acomodarse a ello, entonarlo y desvanecerlo entre lo viejo para que no se note; lo nuevo induce a desconfianza, promueve inseguridad, pues, ¿quién sabe qué potencias ocultas desarrollará? Nada tan expresivo como el prólogo de un profesor francés de Universidad. —¿Dijon? ¿Montpellier? ¿Besancon?—al libro de un compatriota norteamericanizado sobre "su majestad la máquina", el taylorismo y la racionalización. El profesor replicaba leyendo los placeres burgueses—es decir las costumbres francesas—incluso el de estar servido por viejos criados fieles, de jugosa parla local. Francia pule y perfecciona maravillosamente el pretérito; espuma, extrema y refina lo ajeno; consume y paladea en lento sorbo las últimas dulzuras del vaso. Ahora le convendría mejor que en 1880 la frase de Goethe: "En Francia hay pocas voces y muchos ecos". Quien quiera, en esta revolución general, gozar unos minutos más del mundo pretérito, llevado a su última exquisitez, retenido milagrosamente en su punto de evaporación, que se vaya a Francia. Francia es

"el país donde se sabe vivir", si vivir fuera simplemente gustar, saborear. De aquí su desasosiego y enojo ante el menor intento de cambio; "pueblo magnífico pero insupportable" como le ha llamado Sieburg.

Hasta el 14 de abril España era, para Francia, conocida, habitual, por tanto no inquietante. Pero Francia, que ha perdido la imaginación, se ha encontrado, cuando menos lo pensaba, con que España se convierte en una incógnita, es decir, en un pueblo nuevo, capaz de hechos nuevos, de ideas nuevas, de creaciones históricas. Por lo menos le plantea estos problemas: ¿Qué es esto? ¿Qué va a ser? ¿Dónde colocarlo, en qué casilla de mis esquemas? y Francia no quiere problemas sino fruiciones.

Pero Francia tiene razón. Con sólo cambiar de régimen hemos hecho posibles y fáciles empresas que parecían absolutamente imposibles. Francia aparenta temer un comunismo español, mala copia del ruso; pero eso no sería temible por su misma falsedad y falta de raíz. Traspasemos ese temor fingido y lleguemos a su verdadero fondo, recatado bajo simulaciones inconscientes de pretextos. Lo que desasosiega es que acaso ha despertado una fuerza creadora, es decir, al principio, perturbadora, es la parte de la creación original, auténticamente española, que la República puede aflorar y llevar a la historia; es la conciencia de que los tiempos de ahora son para los pueblos nuevos o que se descargan alegremente de sus vejeces y se quedan sin estorbos, ligeros y prestos a abalanzarse sobre el futuro que viene galopando; es la sospecha de que ha nacido un destino nacional, que quiere cumplirse en el mundo inminente; mundo delicioso—¡delicioso, sí, cómoda y burguesa Francia!—de dificultades, de inseguridad y de esperanzas.

En la cara enojada de Francia se descifra geroglíficamente cuál debe ser nuestra tarea. Sigamos la indicación.

FERNANDO VELA

(Prohibida rigurosamente la reproducción).

DE LAS PASADAS ELECCIONES

El escrutinio general

En el local de esta Audiencia provincial se ha reunido esta mañana, bajo la presidencia del señor Escribano, con asistencia de la mayoría de los vocales, y el secretario señor López y López, la mesa para el escrutinio general de la provincia, durante las elecciones.

Aunque los trabajos se efectúan con toda actividad, la labor es pesada.

Por ello quizá no podamos publicar el resultado general hasta mañana.

De la provincia

Un ahogado

La Guardia civil de Montoro da cuenta de que en el término de Posadas ha sido encontrado el cadáver de un hombre que pereció ahogado en el río.

Se llama el ahogado Francisco Alfaro Santiago, ignorándose las circunstancias que han concurrido en esta muerte.

El juzgado instruye las oportunas diligencias.

El asunto de Teléfonos

Se nos ruega la publicación de la siguiente nota:

"La Compañía Telefónica Nacional de España ante anuncio de huelga oficialmente hecho por una de las organizaciones que existen del personal de esta Compañía hace constar:

Primero. Que le merecen consideración y respeto iguales todas las organizaciones constituidas o que se constituyan del personal de esta Compañía y por tanto las representaciones de tales organizaciones.

Segundo. Que ha estimado y que sigue estimando como uno de sus deberes y acaso el más principal procurar por todos los medios la mayor satisfacción moral y económica de cuantos de la Sociedad dependan y que a este propósito viene concentrando su atención y su esfuerzo sin otro límite que el que forzosamente impone las posibilidades, no dependiente de la voluntad de la Compañía y sus dirigentes.

Tercero. Que en razón al espíritu y propósitos aludidos y que con tanto empeño viene demostrando constantemente la Compañía está dispuesta a escuchar y escuchará cuantas peticiones se le hagan en nombre del Personal para estudiarlas con el mayor detenimiento y para atenderlas en las medidas y en la forma que las circunstancias permitan, a cuyo fin, y por lo que a las peticiones del Sindicato Nacional de Teléfonos se refiere, invitará a éste para que nombre los oportunos representantes con objeto de estudiar las bases presentadas.

Cuarto. Que si lamentablemente tales peticiones por su naturaleza o por la cuantía económica que en ella signifique resultasen incompatibles con las posibilidades de la Empresa, y ésta se viera obligada a rechazarlas, ha de tener en cuenta la Compañía que se trata de un servicio público y que ha de prestarlo sin interrupción, dedicando a ello todos sus esfuerzos.

Quinto. Que para lograr esta finalidad y aparte de significar un bien público que es también un bien para el personal, espera la adhesión del mismo y en ello confía segura de que ha de lograrlo, porque su conducta anterior garantiza que en el camino de la normalidad y de la armonía, han de encontrar los empleados de la Compañía las satisfacciones máximas que puedan lograr.

Dos hombres heridos

Esta tarde se ha desarrollado un sangriento suceso en el Arco Bajo, habiendo resultado dos personas heridas.

Los obreros Gregorio Chacón Ramírez, de 35 años, y Blas Marchal Jiménez, de 41, que se hallan en huelga, promovieron acalorada disputa por cuestiones de trabajo.

Degeneró en reyerta la discusión y ambos se acometieron mutuamente, causándose lesiones.

En la Casa de Socorro fué curado Gregorio de una herida incisa en el dedo índice de la mano derecha; Blas Marchal padecía herida incisa en el dedo pulgar de la mano izquierda y erosiones en la región subclavicular derecha.

Después de curados ambos heridos, fueron trasladados a la Comisaría por el guardia municipal número 54.

De Villanueva del Duque

Sentida defunción

A la avanzada edad de 75 años dejó de existir repentinamente ayer de madrugada en su domicilio, el distinguido y culto labrador de esta villa don Simeón Muñoz Prieto.

Por la tarde se celebró con la mayor solemnidad el sepelio de su cadáver en el Cementerio católico de esta localidad, a cuyo acompañamiento concurrió una imponente manifestación de duelo sin distinción de clases, testimoniándole así el tributo de afecto y consideración de que gozaba el finado entre sus convecinos.

Descanse en paz dicho finado, y a sus desconsolados hijos don Antonio, don Mateo, doña Vicenta, doña Epifania, doña Rosa, doña Eusebia y demás familiares, les enviamos desde las columnas de este diario la expresión de nuestro mayor sentimiento, deseándoles resignación para sobrellevar con paciencia tan irreparable pérdida.

Corresponsal.

ALTO: La casa más surtida y que más barato vende las medias calcetines y camisetitas, es EL METRO o cualquiera de sus tres Suenrales

LA VOZ en Posadas

Un incendio

A las seis de la tarde del día de ayer se declaró un violento incendio en el Cortijo llamado "Estrella" propiedad de don Rafael Guerra vecino de Córdoba que lleva en arrendamiento don Rafael González, vecino de Almodóvar del Río.

Las autoridades de Posadas invitaron al pueblo para ir a sofocarlo y acudieron todos los vecinos logrando sofocarlo inmediatamente.

Un grupo de jóvenes que advirtió que la enramada del ganadero estaba ya ardiendo corrió hacia a aquel lugar viendo que la mujer del ganadero Carmen Moral Carmena con una criaturita en los brazos sufría asfixia.

Los vecinos de ésta Fernando Igeño, Luis Lara y Bartolomé Martínez Abundes, con peligro de sus vidas se lanzaron por entre las llamas y sacaron a la desventurada mujer y a su hijita y las pusieron a salvo. Fué muy elogiada la conducta de dichos obreros por su heroísmo.

El señor Gaspar González hijo del arrendatario dió las gracias a las autoridades y vecinos por su comportamiento.

El fuego destruyó unas treinta y cinco fanegas de tierra sembradas de trigo.

Se supone fué casual pero la guardia civil no descansa averiguando quién pudiera ser autor en caso de que fuera intencionado.

Un manifiesto de la Asociación de obreros agrícolas

La Asociación de obreros agrícolas de Posadas ha dirigido a los trabajadores de aquel pueblo un manifiesto en el que recomiendan la huelga general.

En el aludido escrito se protesta de la constitución del Jurado mixto y se presentan las siguientes conclusiones.

Primero. Solidaridad a las Sociedades hermanas.

Segundo. Abolición del destajo en todas las faenas.

Tercero. Preferencia de colocación dentro del término, a los obreros del mismo.

Cuarto. Colocación inmediata de todos los trabajadores en trabajos públicos, que no pueda emplear la Patronal.

Quinto. Reconocimiento de los Delegados en todos los trabajos.

Sexto. Cumplimiento de la jornada legal de ocho horas.

Según la impresión que hemos recogido, la huelga general que la sociedad agrícola recomienda se desarrollará pacíficamente si llega a plantearse.

Corresponsal.

AQUELLOS QUE TIENEN BUEN GUSTO
PREFERIRÁN SIEMPRE

LAS CERVEZAS PILSEN Y MUNICH
DE

"La Mezquita", S. A.

DE CÓRDOBA

EL QUE LAS BEBE YA NO QUIERE OTRAS

LINDARAJA
¿QUÉ ES
LINDARAJA?

Vaya a la Plaza de Toros el Sábado
día inauguración de las corridas nocturnas, y lo sabrá.

Para el futuro régimen político nacional

Un amplísimo extracto del anteproyecto de Constitución

La República, henchida de democracia.—Nacionalidad.—Igualdad ante la ley.—Congreso y Senado.—Cómo será elegido el presidente de la nación.—Responsabilidad ministerial.—La administración de justicia.—Para confeccionar los presupuestos.—Garantías públicas.—La reforma de la Constitución.

Una persona que por el puesto que ocupa está enterado del proyecto de Constitución, nos ha dado el siguiente avance del mismo:

El proyecto consta de ciento dos artículos y nueve títulos.

ESPAÑA ES UNA REPUBLICA DEMOCRATICA

Título primero.—Trata de la formación nacional. España es una República democrática cuyos Poderes nacen del pueblo.

Todos están subordinados al Poder civil. El Estado lo formarán las provincias, divididas en Municipios.

Estos podrán mancomunarse por votación de las tres cuartas partes de los vecinos.

Las provincias podrán mancomunarse para fines políticos y administrativos, aprobándolo las tres cuartas partes de los Ayuntamientos.

La resolución competirá a las Cortes. El Estado carece de religión.

La iglesia católica es una corporación de derecho público.

Todas las religiones tendrán igual trato.

SE MANTIENE LA LEGISLACION VIGENTE A LOS EFECTOS DE NACIONALIDAD

Título segundo.—Determina quiénes son españoles.

Se mantiene la legislación vigente.

LA IGUALDAD ANTE LA LEY

Título tercero.—Declara la igualdad ante la ley.

Quedan suprimidos los títulos nobiliarios. Nadie podrá ser detenido sin delito pasadas veinticuatro horas.

Se le entregará al juez, y la detención se elevará a prisión, si hay motivo, pasadas setenta y dos horas.

De las infracciones serán responsables las autoridades y sus agentes.

Se declara la libertad de industria y de comercio, la inviolabilidad de la correspondencia y del domicilio, y la plena libertad para las ideas.

Ningún funcionario podrá ser molestado por sus ideas políticas.

Se establece la igualdad de sexos para desempeñar destinos públicos.

Se reconoce la libertad de reunión, la libertad sindical y la libertad de asociación, respetándose la autonomía interna de las congregaciones religiosas dentro de la ley de Asociaciones.

Se establece la prestación personal de los ciudadanos para servicios militares o civiles.

Sólo se suspenderán las garantías por se-

guridad del Estado, y las Cortes lo determinarán. Si no están reunidas se convocarán automáticamente, y se reunirán en plazo de dieciséis días.

El límite máximo de la suspensión de garantías será de dos meses.

Se respeta el matrimonio como base de la familia, bajo la garantía del Estado.

La enseñanza primaria será gratuita.

COMO ESTARAN FORMADAS LAS DOS CAMARAS: SENADO Y CONGRESO

Título cuarto.—El Parlamento.

Los diputados lo serán por cinco años.

El Senado.

Lo formarán doscientos cuarenta senadores en cuatro grupos de sesenta senadores cada uno.

Los grupos serán: Representación patronal, representación obrera, profesionales liberales e instituciones de cultura, incluso religiosas.

Cada grupo se renovará por mitad cada cuatro años.

Los militares que no estén retirados no podrán tener cargo alguno parlamentario.

El Congreso podrá formular un voto de censura contra el Gobierno.

LA PRESIDENCIA DE LA REPUBLICA

Título quinto.—Presidente de la República.

Lo elegirán las Cámaras reunidas, por mayoría absoluta.

El mandato durará seis años.

No serán reelegibles.

La edad mínima será de cuarenta años.

En caso de muerte o enfermedad, lo sustituirá el presidente del Senado.

El presidente de la República podrá convocar Cortes extraordinarias y disolver el Congreso por decreto una sola vez.

En este caso, las elecciones se celebrarán en un plazo de sesenta días.

Si el presidente infringe sus deberes, podrá ser sustituido.

Si la acusación es improcedente, las Cámaras serán disueltas.

LOS MINISTROS SERAN RESPONSABLES DE SU GESTION ANTE EL CONGRESO

Título sexto.—Los ministros.

No podrán ejercer profesión alguna durante el tiempo que desempeñen la cartera.

Responderán de su gestión ante el Congreso.

Se crean los ministros sin cartera.

LA ADMINISTRACION DE JUSTICIA

Título séptimo.—Justicia.

Los militares no tendrán la pena especial, excepto en las cuestiones de armas y disciplina.

Tribunal Supremo. El presidente lo nombrará el jefe de Estado a propuesta de la asamblea de dignidades de justicia.

El cargo durará diez años. Los indultos de carácter general los concederá el presidente de la República.

Los indultos, en casos particulares o individuales, los concederá el Tribunal Supremo, y a propuesta del tribunal sentenciador.

Se dictará una nueva ley de Jurados.

Las amnistías serán objeto de una ley especial.

Se garantiza la inamovilidad de la magistratura.

LA FORMACION Y VIGENCIA DE LOS PRESUPUESTOS DEL ESTADO

Título octavo. Hacienda.

Los presupuestos se presentarán el 2 de octubre.

El Congreso los enviará al Senado antes del día 1.º de noviembre.

El Senado los despachará antes del 1.º de diciembre.

Regirán en todo caso en 1.º de enero.

Quedan suprimidas las ampliaciones de créditos.

LAS GARANTIAS CONSTITUCIONALES

Título noveno.—Garantías constitucionales.

Se establece el tribunal de justicia constitucional.

Lo formarán los cinco presidentes de Sala del Tribunal Supremo, cinco Consejeros de Estado, dos catedráticos de Derecho y dos funcionarios de Administración.

Lo presidirá el presidente del Tribunal Supremo.

Fallará en todas las reclamaciones contra leyes anticonstitucionales formuladas por los tribunales o por corporaciones oficiales.

Cuando el fallo del Tribunal anule una ley, ésta quedará derogada automáticamente.

Ante el Tribunal comparecerá, en caso de responsabilidad, el presidente de la República y los ministros.

Este Tribunal fallará en la competencia entre el Estado y los Poderes regionales.

COMO PODRA FORMARSE LA CONSTITUCION

Título adicional.—La Constitución se podrá reformar a propuesta del Gobierno, del Parlamento o del 30 por 100 de los ciudadanos que tengan voto.

Se señalarán concretamente los artículos que se deban reformar.

Si las cuatro quintas partes del Parlamento acuerdan la reforma, se convocarán elecciones, que tendrán el carácter de constituyentes.



INFORMACIÓN TELEGRAFICA Y TELEFONICA

Según los datos oficiales han sido elegidos por Madrid, además de todos los que integran la Conjunción, los señores Ossorio y Gallardo, Sánchez Guerra y don Melquiades Alvarez

Se convoca a oposiciones para cubrir las vacantes en las escuelas de Artes y Oficios

Madrid, 2 (3,15 t.).—El ministro de Instrucción hablando con los periodistas dijo que en las Escuelas de Artes y Oficios existen numerosas vacantes, y a cuya provisión no se ha procedido desde 1917.

Se ha propuesto dar una nueva estructuración a esta enseñanza y por lo pronto ha firmado una orden convocando oposiciones para cubrir cuatro plazas en las Escuelas de Madrid y Sevilla y ocho en las de Almería, Soria, Valencia, Valladolid y Barcelona.

También se anuncian oposiciones para plazas de profesores de término en las Escuelas de Jaén y Valencia.

A estas oposiciones se agregarán las plazas que existen también en Valencia y Valladolid.

Con motivo de la adaptación del plan Caliejo en el bachillerato, se están recibiendo en el ministerio numerosas consultas sobre asignaturas de revisión, si han de ser obligatorias o voluntarias.

El señor Domingo se extraña de que se hagan tales consultas, cuando ha publicado una disposición declarándolas voluntarias.

El ministro también está recibiendo telegramas de los inspectores acerca de las escuelas que deben ser creadas preferentemente entre las 27.000 proyectadas.

Se ha dado de baja el cardenal Segura en el Magisterio

Madrid, 2 (3,30 t.).—En su conversación con los informadores el ministro de Instrucción les comunicó que había firmado una orden disponiendo que se dé de baja en el escalafón del Magisterio al cardenal Segura que figura como maestro nacional honorario.

El texto de la disposición dice así:

“He tenido a bien disponer que el cardenal arzobispo de Toledo doctor don Pedro Segura sea dado de baja en el escalafón del Magisterio Nacional en el que figuraba con la categoría extraordinaria de maestro nacional honorario.”

La situación de los militares en ferrocarriles

Madrid, 2 (3,30 t.).—El señor Azaña ha anunciado hoy que al Consejo de mañana viernes llevará un decreto resolviendo la situación de los militares ferroviarios.

También se ocupará de la reorganización de la administración central y de la reforma total del ministerio.

Los que visitan al ministro de la Guerra

Madrid, 2 (3,30 t.).—Esta mañana ha sido visitado el ministro de la Guerra por los comandantes Pastor y Romero, el director de Telégrafos y una comisión de Acción Republicana.

El general Rodríguez Barrios le ha comunicado hoy que en Málaga los ferroviarios no han secundado la huelga.

Cábalas políticas

Madrid, 2 (2,30 t.).—Como faltan sólo catorce días para la apertura de la Asamblea Constituyente, los políticos, y quienes no lo son, dedican gran amplitud en sus conversaciones a divagar acerca de quién será el Presidente de la Cámara Constituyente.

Tres nombres han sido lanzados al comentario: los señores Besteiro, Sánchez Román y Ossorio y Gallardo.

Son infinitas las razones que se alegan para que los dos últimos señores sean los que presidan la Asamblea. Si bien para justificar que lo haga el señor Sánchez Román no es preciso esforzar la imaginación, es más difícil hallar razonamientos en cuanto se habla del señor Ossorio y Gallardo, por razón política, no de otro carácter.

Desde luego todo parece inclinado a que sea presidente el señor Besteiro, aun cuando se hacen comentarios referentes a que le han ofrecido altísimos puestos, no hace muchas semanas, y parece que se niega a desempeñar cargo alguno.

El anunciado conflicto de los empleados de la Telefónica

Madrid, 2 (2,30 t.).—En la Casa del Pueblo se ha facilitado una nota en la que se da cuenta de que el personal de la Telefónica afiliado a la Casa del Pueblo no secundarán la huelga anunciada por la Confederación del Trabajo.

Añade que no obstante esto, se comprometen a realizar gestiones cerca de los ministros para que se evite la huelga mediante un acuerdo con la Compañía, pidiendo además que no se adopten represalias contra los dirigentes del movimiento.

Por su parte la Compañía ha facilitado otra nota diciendo que le merecen toda clase de consideraciones las organizaciones sindicales y que está dispuesta a pactar con ellas.

Ossorio y Gallardo, Sánchez Guerra y don Melquiades Alvarez son diputados por Madrid

Madrid, 2 (3,15 t.).—Según los datos oficiales por Madrid han salido triunfantes además de todos los candidatos de la con-

junción republicano-socialista, los señores Ossorio y Gallardo, Sánchez Guerra y don Melquiades Alvarez por las minorías.

Únicamente queda fuera don Angel Herrera que sólo ha alcanzado 27.481 votos, y se necesitaba obtener 30.742 que constituye el 20 por 100.

Martínez Barrio gestiona la solución del conflicto de Teléfonos

Madrid, 2 (4,15 t.).—El ministro de Comunicaciones ha visitado hoy al jefe del Gobierno dándole cuenta de sus gestiones cerca del Sindicato de Teléfonos.

Acaba de recabar, ya que no el retiro del oficio de huelga, el aplazamiento del conflicto hasta terminar las gestiones que viene realizando.

El señor Martínez Barrio habló también al presidente de que los comisionados de Sevilla desean que se autorice al Ayuntamiento para recargar en un diez por ciento la contribución urbana cuyos ingresos se destinarán a la solución del problema del paro.

Company celebró esta tarde su entrevista con el presidente

Madrid, 2 (4,15 t.).—En las primeras horas de la tarde el señor Company estuvo en la Presidencia celebrando su anunciada visita con el señor Alcalá Zamora.

Al salir el ex gobernador de Barcelona dijo a los periodistas:

—Ha sido una visita de cortesía, dada la estrecha amistad que me une al señor Alcalá Zamora.

—Se dice que va usted a ser ministro sin cartera.

—¿Y a título de qué y para qué? Eso es un disparate. Mejor sería que no nos zarandearan tanto ni se sacara punta a las cosas, cuando vengo únicamente a resolver asuntos particulares. Ya ven, este viaje lo tenía preparado para antes de las elecciones. Claro es que el triunfo de las izquierdas catalanas y la derrota de Nicolau dan lugar a que se desborde la fantasía y se hagan comentarios.

El Gobierno resignará sus poderes en cuanto se reúnan las Cortes

Madrid, 2 (4,30 t.).—El presidente como todos los jueves, recibió en su despacho a los periodistas nacionales y extranjeros.

Hizo resaltar que la deducción de las elecciones es el triunfo aplastante de los republicanos y su carácter marcadamente izquierdista.

Agregó que el programa trazado para el Parlamento se realizará sin modificaciones.

Las Cortes funcionarán en la fecha fijada, y el Gobierno resignará sus poderes en cuanto se constituya el Parlamento.

—¿Para cuándo cree que estará constituido el Parlamento?

—Para muy pronto. Ahora que es difícil saberlo con precisión ya que hay que esperar la llegada de actas y como las segundas elecciones ya no se verifican el día 5, es posible que se entreguen el 16.

Para entonces se aplazará la discusión del proyecto de Constitución, y antes se abordará el problema agrario que es un punto en el que coinciden todos.

—¿Qué nos dice de su entrevista con Comany?

—Que ha venido para felicitarme por el éxito alcanzado en las elecciones y por la obra revolucionaria que cree realizo.

—¿Cuál es su opinión sobre los conflictos sociales?

—Que tienen dos aspectos. Uno de agudización y otro fundamental. El primero hace necesaria esa reforma agraria y el segundo obedece a la crisis mundial y en la que no cabe más que una política de conciliación del ministro del Trabajo y mantener el orden.

—¿En esta segunda elección, puede presentarse cualquiera?

—Desde luego. Pueden presentarse cualquiera haya sido o no candidato.

Interrogado sobre Marruecos, afirmó que no variará la política seguida hasta aquí y de colaboración con Francia.

Parlamentarios en tren especial

Barcelona, 2 (2,30 t.).—Parece seguro que los parlamentarios catalanes marcharán a Madrid en tren especial al comenzar las tareas de las Constituyentes.

El señor Maciá no irá, por quedarse en Barcelona al cuidado de la Generalitat.

Se ha declarado la huelga general en Logroño

Logroño, 2 (4,30 t.).—Se ha declarado la huelga general.

Grupos de metalúrgicos intentaron asaltar una armería, evitándolo la guardia civil que tuvo que dar varias cargas.

En las colisiones con la fuerza pública resultó gravemente herido un obrero cuyo nombre se desconoce.

También se han practicado varias detenciones.

Manifestaciones del gobernador civil de Barcelona

Barcelona, 2 (5,30 t.).—El gobernador civil recibió a los periodistas a los que dió cuenta de la visita que le han hecho los agentes de Cambio y Bolsa, para ocuparse del incidente ocurrido ayer en el centro bursátil.

Anunciaron que esta tarde celebrarían una reunión con la junta administrativa de La Lonja para tomar acuerdos con arreglo a las disposiciones del ministro de Hacienda que quiere que el horario de la Bolsa de Barcelona sea igual a la de Madrid y Bilbao.

Después el señor Esplá habló de lo ocurrido en la fábrica de Pescader, en donde

hace unos días el director despidió a varios obreros y se marchó a otras provincias.

El gerente estuvo a verle, dándole cuenta de que los obreros se negaban a salir de la fábrica.

En vista de esta actitud, envió fuerzas, quedando la fábrica desalojada inmediatamente.

Después le ha visitado una comisión de dicha fábrica para que se dirigiera en consulta al ministro de Economía.

Este le ha aconsejado que ya dictó una disposición protegiendo la industria del automóvil, por la que se da satisfacción a los obreros y a los directores de la fábrica de referencia.

Ha comenzado el escrutinio en la Audiencia

Barcelona, 2 (5,30 t.).—Esta mañana a las diez y media quedaron formadas en la Audiencia las dos salas encargadas de hacer el escrutinio de las últimas elecciones.

Una de las salas hace el escrutinio de Barcelona, capital, y la otra de Barcelona, provincia.

Los trabajos se suspendieron a la una y media para reanudarlos por la tarde.

La actitud de la Generalidad después de las elecciones

Barcelona, 2 (6,15 t.).—Los periodistas que hacen información en el palacio de la Generalidad han celebrado esta mañana una entrevista con el señor Serra.

Interrogado acerca de las declaraciones hechas por el ministro de Economía, dijo que le habían causado gran extrañeza, así como a los demás compañeros, pues no hay que olvidar que el señor Nicolau es el representante de Cataluña en el Gobierno.

Uno de los informadores le preguntó si el señor Maciá intervendrá en las Cortes, manifestando que probablemente no, pues como presidente de la Generalidad tiene que permanecer en Barcelona.

Acercado del anteproyecto de Constitución que publican los periódicos, declaró que ha producido muy mal efecto en la Generalidad.

Afirma que no sabe si se llegará a discutir el primer artículo, ya que todo depende de la aprobación del Estatuto de Cataluña.

El estatuto se llevará a las Cortes, aunque en el anteproyecto de Constitución de España no se alude a él.

Estima que los socialistas catalanes desde luego no están conformes con el anteproyecto, y supone que los del resto de España tampoco mostrarán su conformidad con él y lo combatirán con ellos.

Se presentan a comer en una fonda como obreros sin trabajo

Barcelona, 2 (6,15 t.).—Se ha denunciado al juzgado que en una fonda establecida en la calle de San Sadurní se presentaron cuatro individuos.

Después de cenar suculentemente, se negaron a pagar, alegando que eran obreros sin trabajo.

Se requirió una pareja de la guardia civil que detuvo a dichos individuos y los condujo a la Comisaría.

Un escrito del coronel Varela

San Fernando, 2 (6,15 t.).—El laureado coronel Varela ha publicado un escrito en los periódicos, dando las gracias a cuantos han votado su nombre en las últimas elecciones.

Dedica frases de elogio a la marina de guerra a la que desea que no sufra los embates internos de las naciones.

Expresa su gratitud asimismo a las clases subalternas que han defendido con gran calor su nombre.

Ruega a los iniciadores de la suscripción para erigirle un monumento en San Fernando que el dinero recaudado se destiene en beneficio de un hijo del pueblo que quiera estudiar una carrera.

El escrito está siendo favorablemente comentado.

La recaudación en el mes de Junio

Madrid, 2 (3,30 t.).—El ministro de Hacienda ha manifestado que según los datos recibidos en el mes de junio la recaudación acusa una baja de 1.206.000 pesetas comparado con la misma época del año anterior, pero analizando las cifras se observa un alza considerable, teniendo en cuenta las restricciones de la exportación.

Las elecciones de España y la prensa inglesa

Londres, 2 (6,30 t.).—El periódico "Manchester Guardian" hablando de las elecciones españolas, dice que como consecuencia de los acontecimientos de estos días, será difícil predecir qué clase de República será implantada en España.

Añade que socialistas y republicanos se muestran seguros unos y otros de sus fuerzas, hasta tal punto que no tienen inconveniente en hacer públicas ya sus divergencias.

El matrimonio de la duquesa de Goglie con el ex infante don Fernando de Borbón

París, 2 (5,15 t.).—El Tribunal que entiende en el proceso instado a instancias del príncipe Goglie con motivo del matrimonio de la duquesa viuda del mismo título con el ex infante de España don Luis Fernando de Borbón y Orleans, ha dado fin a la demanda presentada para frustrar dicha boda por estimar que la viuda se encuentra en el pleno uso de sus facultades.

Acusado de quiebra fraudulenta

París, 2 (5,15 t.).—El juzgado del Sena instruye proceso contra un contratista de París acusado de quiebra fraudulenta, dejando un pasivo que asciende a 150 millones de francos.

El vampiro de Dusseldorf ha sido ejecutado hoy

Colonia, 2 (5,15 t.).—Kuerten, conocido por el vampiro de Dusseldorf, acusado de ser autor de nueve asesinatos y otros tantos intentos de asesinatos, ha sido decapitado esta mañana.

VENGANZA

CUENTO

Bajo el peristilo de la Bolsa, Augendre, el agente de cambio, detuvo a Baudry, agregado al importante Banco Lhomassin.

—¿Cómo sigue su director?

—Pésimamente: está fuera de peligro.

—No le comprendo...

—Quiero decir que la muerte habría sido preferible a la parálisis que lo clava para siempre en una butaca. Sólo conserva su lucidez mental, plenamente.

—Es terrible—concluyó Augendre.

Los dos hombres se estrecharon la mano, pensando en la crueldad caprichosa de la enfermedad.

Antes de convertirse en ese despojo humano, el banquero Lhomassin era uno de los reyes financieros de París. Su rostro de fuertes mandíbulas, su mirada insolente tras el monóculo, la pechera de su camisa abrochada con gruesos diamantes, su corpulencia, todo el conjunto algo vulgar, pero recio y temible, era familiar a los abonados de la Opera, al público de los bulevares, de las exposiciones, de las carreras...

Se le había conocido como portero de restaurante, como vendedor de localidades teatrales y como traficante de tabacos de contrabando. Con su acción voluntariosa y su falta de escrúpulos ascendió poco a poco la escala de la fortuna. Ahora bien; no se llega a semejante altura sin pisotear un poco a los que quedan atrás. Con aquellos que obstaculizaban su ascensión, él se había mostrado feroz. Sus víctimas formaban legión.

Estaba aún presente en la memoria de muchos el ardor apasionado con que Lhomassin había luchado contra el Banco de Abisinia que se oponía a sus proyectos. Por la importancia de sus capitales, por la antigua tradición de su firma, el otro Sebastián Clément, adquiriendo acciones bajo cuerda para revenderlas en grandes cantidades y provocando así bajas artificiales que desconcertaban y deprimían a su adversario. Bruscamente, cuando el Banco de Abisinia parecía más sólido, un pánico inexplicable se apoderó de los accionistas, y la quiebra se produjo inmediatamente. Arruinado, abandonado por su mujer, que se negaba a asociarse a su mala suerte, Clément vió caer sobre sí todas las desgracias sin acertar en el porqué de ellas.

Sólo cuando supo que su hombre de confianza era sobornado por Lhomassin y que su amada lo era también de su enemigo, comprendió todo. En presencia de testigos, juró satisfacer el odio que abrazaba su corazón.

Por bastante tiempo, Lhomassin se mantuvo en guardia, a pesar de su indiferencia aparente. Sucédiale a veces, el volverse de golpe pálido, con la certidumbre de que Clément se hallase a su espalda apuntándole con un arma.

X

En su palacio del bulevar Malesherbes, en medio de sus muebles antiguos, de sus cuadros famosos y de sus fruslerías costo-

as, Lhomassin, después del terrible ataque de parálisis, no era más que un fantoche de miembros inútiles. Con la boca contraída y las mandíbulas inertes, sólo podía ingerir líquidos que se le suministraban con cuchara como a los niños.

Al anuncio de su enfermedad, Elena, su hija, acudió en seguida con su marido. Lhomassin había tenido a ésta de una buena provinciana con quien contrajera matrimonio en tiempos poco propicios, y que a su vez tuvo "el buen gusto"—tales habían sido las palabras del marido—de morir algunos años después.

La servidumbre, antes humilde bajo el puño del amo, tratábalo ahora sin delicadeza.

—¡He aquí a qué conduce el abuso de los placeres!—decía Clementina, la cocinera.

—¡Corre a dar la papa al viejo tonto!—decía el chófer a Pedro. Pero este último no era un mal hombre. Cuidaba mucho la limpieza del enfermo, aunque—¿quién no tiene defectos?—profesaba un amor immoderado al vino.

Elena, que vigilaba todo, no tardó en percatarse de esto, y lo despidió en compañía de Clementina, que era directamente la responsable.

Y para sustituirlo aceptó a un hombre de pelo rojizo, de ásperas cejas, que pretendía un salario inferior al que se abonaba a Pedro y que parecía muy deseoso de entrar al servicio del enfermo.

—Papá—dijo Elena introduciéndolo en el cuarto del enfermo—, te presento a Sebastián, el nuevo criado que debe ocuparse de tí.

Dió algunos consejos al debutante, que escuchó con deferencia, y luego lo dejó solo.

El enfermo contemplaba al nuevo criado, con una curiosidad tanto más aguda cuanto deploraba la ausencia del viejo Pedro.

De improviso, el criado esbozó una sonrisa, miró hacia la estancia contigua para asegurarse de que no había nadie y en seguida, quitándose las cejas y la peluca roja postizas, mostró al parálisis un rostro que los años no habían deformado.

—¿Me reconoces, Lhomassin?—interrogó con ironía—. ¿Reconoces a Sebastián Clément, tu víctima? ¡Ah, insensato! ¿Crecías

que había olvidado nuestra cuentecita?... ¡Tranquilízate! ¡Aquí me tienes!

Los ojos del enfermo se dilataron por el terror. Sebastián, entretanto, volvía a ponerse la peluca y las cejas.

—¿Deseabas saber, miserable, qué expiación te reservo?... Muy sencillo: ¡te haré morir de hambre.

En efecto, cuando la cocinera sirvió la sopa, Sebastián sorbió tranquilamente la ración destinada a Lhomassin.

—¿Ha comido el enfermo?—informóse Elena antes de acostarse.

—Sí, señora, con mucho apetito—repuso Sebastián imperturbable.

Lhomassin sólo pudo omitir gritos inarticulados. En un esfuerzo terrible intentó galvanizar sus pies inertes, levantar sus manos de plomo, gritar el horror que lo ahogaba.

Desgraciadamente, sus músculos permanecieron sordos a su voluntad, y Elena nada comprendió de sus gruñidos. Como la mayor parte del día el nuevo criado lo pasaba junto al parálisis, aquél aprovechaba para sacarse las cejas y la peluca postizas a cada rato mostrando al despavorido enfermo su cara de banquero arruinado. Y entonces, con gestos macabros de odio, amenazaba a su víctima con la más espantosa hambre, repitiéndole que moriría de esa manera miserable para pagar el crimen que había cometido con él, convirtiéndolo de personaje opulento en un pobre hombre. El parálisis en sus horas de angustia, creía haber muerto ya y que ese nuevo criado era una visión de ultratumba. Así día a día... Al cuarto, los ojos apagaron su mirada de agonía atroz llenándose de lágrimas, arrancándole el postrer estremecimiento... Así murió, mientras Clément bebía su vino y gustaba sus platos, en el cuarto día de esa terrible expiación.

Clinica R. Castellano

PULMÓN Y CORAZÓN :: RAYOS X

CONSULTA. DE 11 A 4

PLAZA DEL ANGEL, NÚMERO 1

El Notario de esta Capital don Francisco Rodríguez Gonzalo, ha trasladado su despacho a la casa número 2, calle Ambrosio de Morales, frente al antiguo edificio Café Suizo, esquina a la de Reloj.

FERNANDEZ Y MUÑOZ

ANTIGUA SUCURSAL DE J. CANIVELL

Exposición, Almacén y Escritorio: Avenida de Canalejas, número 2.

Teléfono 1528.

Cementos — Tuberías — Yesos
Cocinas — Losetas
Tejas planas — Ladrillos — Uralita
Fregaderos — Azulejos
CUARTOS DE BAÑOS

Servicio rapidísimo y con calma a precios económicos, a los pueblos de la provincia

Informaciones de hoy 3

Asociación General de Ganaderos de España

Concurso de proyectos para el desarrollo del servicio cooperativo de venta de ganados

Con el fin de intensificar el Servicio Cooperativo de venta de Ganados, la Asociación General de Ganaderos de España, abre un concurso, con premios en metálico, para el mejor proyecto de organización de venta de ganados.

Es necesario de todo punto, ir con la mayor celeridad y urgencia a una fuerte organización ganadera, de carácter cooperativo que la dé fuerza y autoridad en los Mercados de las poblaciones frente a los otros elementos que en ellas intervienen, como son los comisionistas e intermediarios establecidos en los Centros de Consumo y la Factoría municipal.

Mucho ha logrado esta Asociación, haciendo que, en el régimen municipal, de abastos de Matadero, se dé prelación en la matanza a las reses de los ganaderos asociados; pero ésta sólo será real y efectiva cuando los ganaderos, unidos, mantengan la continuidad en el abasto de los mercados, sin ceder sus reses a los intermediarios en épocas de escasez, o bien dando prelación a éstos en las compras, eligiendo los mejores ejemplares.

El otro elemento, como hemos dicho, es la Factoría municipal, primer jalón puesto por los municipios en su orientación de ir a un régimen de municipalización total en sus mataderos, cuando llegue el momento de que estén capacitados, limitándose hoy tan sólo a un programa mínimo, de municipalización parcial.

Ante estas breves consideraciones, y estimando la Comisión permanente del mayor interés en los momentos actuales, la unión fuerte de todos los ganaderos para la defensa de sus intereses, ha acordado convocar un concurso señalando el plazo de tres meses para su celebración y presentación de los trabajos cuyos temas a desarrollar se ajustarán a las siguientes bases:

Primera. Bases que se estiman necesarias, como de mayor estímulo y eficacia, para la reorganización y perfeccionamiento del Servicio de recepción y venta del ganado que hoy rige en la actualidad en la Asociación.

Segunda. Bases para hacer frente y solucionar la regularidad del abasto de los mercados, en cuanto a concurrencia, unificación de precios, etc.

Tercera. Bases para la implantación por los ganaderos, dentro de la Asociación General de Cooperativas para la venta, teniendo en cuenta los factores de crédito, producción y consumo.

Cuarta. Los trabajos deberán ser presentados en la Asociación General antes del 30 de septiembre de 1931, en un sobre con un lema, y en otro sobre, con el mismo lema, el nombre del autor, no abriéndose estos sobres más que para las memorias que resulten premiadas.

La Comisión Permanente actuará de Jurado en su día para concesión de los premios, concediendo al efecto un primer premio de 700 pesetas y un segundo premio de 300.

Los señores que deseen concursar pueden dirigirse al secretario de la Junta Provincial quien les facilitará cuantos datos o antecedentes necesiten.

Diputación Provincial

Visitas

Han visitado al presidente de la Diputación señor Guerra Lozano:

Don Miguel Sanz, don Andrés Molina, don Antonio Mata, don Manuel Bello, don Alfonso Hidalgo, don Rafael Lora, don José García, Una Comisión de la Añora, doña Asunción Miguelet, don Enrique Córdoba, doña Pilar Hoz García, don Antonio Morán, doña Antonia Moreno, doña Carmen Pino, don Rafael Izardí, don Diego Ruiz, don Dionisio Peso, don Antonio Rojas, doña Purificación Alfaro, don Manuel Susin, don Fructuoso Roldán, don Antonio Roldán, don Antonio Galán, don Rafael López, don Fernando Guerra, don Rafael Calero, don Pablo López Monserrat, doña Sierra García, don Ricardo Pérez Jiménez, don Francisco Fernández.

NOTAS LOCALES

En Gerona, donde residía, ha fallecido la señora doña Joaquina Olivé, viuda de Bertrán, madre de doña Irene Bertán de Sagrera.

Enviamos a los señores de Sagrera nuestro más sentido pésame por la irreparable desgracia que les aflige.

Los alumnos pobres y el Instituto de Córdoba

La Dirección del Instituto de Córdoba, de acuerdo con el Claustro, ha obtenido de varios Alcaldes de la Provincia su asistencia para que los niños pobres e inteligentes tengan acceso a la segunda enseñanza.

Algunos Ayuntamientos han creado las correspondientes becas que llevarán el nombre del pueblo respectivo. Hay ya la beca "Hinojosa del Duque", beca "Pedroche", beca "Villanueva de Córdoba", beca "Luque", y se espera que todos o la mayor parte de los de la provincia sigan el ejemplo de los anteriores.

Estas becas son para alumnos internos del Colegio de la Asunción, adjunto al Instituto de Córdoba.

OPORTUNIDAD: Percales lavables desde 1 peseta metro, Créspones desde 1,75 y Batis-tas desde 0,50 en EL METRO y sus Sucursales

DE LAS ELECCIONES

El escrutinio general

Durante todo el día de ayer continuó en la Audiencia la Junta del Censo verificando el escrutinio general de las pasadas elecciones.

A la una de la madrugada suspendió sus tareas, que continuarán hoy.

LAS HUELGAS

Últimas impresiones

Ayer tarde fueron citados los patronos de varios gremios en huelga para que en el Gobierno civil parlamentaran con los huelguistas a presencia del Gobernador civil y Delegado del Trabajo.

El pleito de los metalúrgicos parece que fué encauzado más serenamente entrando en vías de arreglo.

Otras sociedades en huelga también parlamentaron con sus patronos, pero en definitiva no hubo avenencia.

Por la noche se reunieron en el Centro Obrero de la calle de Barroso las directivas de las sociedades, según estaba anunciado, y tras amplia deliberación acordaron presentar los pliegos de huelga, a la que irán por solidaridad con los parados.

No son todos los gremios los que se suman al movimiento, pero no obstante este reviste enorme importancia.

Esperamos que la autoridad gubernativa actuará con la mayor actividad a fin de conjurar el conflicto antes de que se plantee.

ESPECTACULOS

Plaza de Toros

Se proyectó anoche la preciosa película titulada "La Princesa del arrabal" interesante estreno, de asunto frívolo y presentación fastuosa y original, cuyo mérito mayor, aparte la sugestión de su argumento estriba en la excelente interpretación que da a la obra la guapisima Ethel Cayton.

Parque Recreativo

Fué proyectada la magnífica cinta sonora, hablada en español titulada "Horizontes nuevos", cuyo asunto basado en unos episodios de la colonización de California, gustó como el día de su estreno.

Se proyectaron además otras películas cómicas igualmente sonoras.

Cine Alkazar

Se inauguró anoche el local de verano instalado por la empresa del Cine Alkazar.

Asistió numeroso público que admiró las bellezas de la magnífica producción sonora "Sombras blancas".

Gustó la película así como el local, instalado con todas las comodidades posibles al aire libre.

Salón San Lorenzo

Debutó Stella, ilusionista enciclopédico, cuyo trabajo distraído gustó.

Como número fuerte también se presentó Pilar Escudero, cuyas canciones fueron muy bien acogidas por el público.

La artista obtuvo un justificado éxito. Los sociales.

"LA VOZ" EN FUENTE OBEJUNA

Boda de la señorita Purificación Boza con don Luis Delgado

Ayer a las seis de la tarde se celebró con toda solemnidad en la suntuosa morada del marqués de Valdeloso, en la villa de Fuente Obejuna, el enlace matrimonial de su encantadora hija Purita con el laborioso joven, perito mercantil, don Luis Delgado Alvarez.

La casa solariega de los Boza y Gutiérrez de Ravé estaba transformada en un verdadero paraíso de plantas y flores, entre las que se destacaban las valiosas joyas de arte que el marqués de Valdeloso y el gusto exquisito de su hija, supieron acumular en aquel pequeño museo.

Numerosos amigos de las familias de los contrayentes, se trasladaron en automóviles a Fuente Obejuna, y en el domicilio del señor Boza, hallaron todos la hospitalidad más extremada.

La ceremonia del enlace se celebró en la preciosa capilla de la casa a presencia del arcipreste del pueblo don José de Castro Díaz.

Los novios entraron del brazo de sus res-

pectivos padrinos; el marqués de Valdeloso, padre de la contrayente y doña Dolores Alvarez viuda de Delgado, madre del novio.

La futura marquesita vestía elegante traje de crêpe santé y ricos encajes, y tocaba su cabeza con velo de tul y encajes, y la diadema del simbólico azahar. También lucía sobre su pecho valiosas alhajas, regalo del novio y de la familia.

La cola del vestido era llevada por las encantadoras señoritas Lolita Ruiz de Castañeda Alvarez y Elena, Estrella y Blanca García Berdoy.

El novio vestía de chaquet.

El acta civil del matrimonio fué suscrita a presencia del juez municipal don Manuel Pequeño Calderón y avalada por los siguientes testigos:

Don Luis R. de Castañeda, don Rafael Alarcón Zeedor, don José Delgado Alvarez, don José Santa Cruz González marqués de Salamanca, don Eduardo Fajardo y E. de Carvajal, el marqués de las Escalonías, don Enrique Villegas Montesinos, don Esteban Pericás Fla, don José Gómez Salmoral, don Fernando Moreno G. Anleo y don Antonio Alférez.

Después de la bendición nupcial, los nuevos esposos recibieron innumerables parabienes y enhorabuenas de sus amistades.

Todos los concurrentes a la boda fueron

obsequiados con un espléndido lunch, organizándose una animadísima fiesta que duró hasta la media noche.

Los señores de Delgado, marcharon a su finca de "Las Artezuelas", donde pasarán los primeros días de su luna de miel, que deseamos sea interminable.

Ayuntamiento

La Alcaldía

Por hallarse ausente el alcalde interino señor Salinas Diéguez se ha encargado del despacho de los asuntos del Ayuntamiento el segundo teniente de alcalde don Juan Palomino Olalla.

Visitas

Ayer mañana visitaron al alcalde interino en su despacho oficial, los señores siguientes:

Don Juan de Dios Infantes, don Rafael Dueñas, don Alvaro Serrano, don Francisco Mora, don Antonio Montero y don Diego Chocero Rico.

OCASION: Frescos lavables para trajes de caballero a 21, 27, 30, 39, 45 y 50 pesetas el corte con tres metros en EL METRO y sus Sucursales



La señorita Purificación Boza y don Luis Delgado Alvarez, después de verificado su enlace matrimonial.

INFORMACION TELEGRAFICA Y TELEFONICA

Lerroux cree que este Gobierno debe continuar hasta que se apruebe la Constitución y los respectivos partidos esbocen sus programas

Se atribuye a manejos políticos de Maciá la huelga de Teléfonos

Madrid, 3 (1,15 m.).—El presidente de la Asociación Interurbana de Teléfonos, señor Ruez Gijón, ha hecho declaraciones a un periodista, hablando entre otras cosas, de la pretendida huelga de obreros y empleados de Teléfonos.

Hace resaltar que los empleados de la Telefónica han sufrido constantes vejámenes y atropellos durante la dictadura.

La huelga no tendría razón de ser si el Gobierno hubiera atendido las reclamaciones que se le formularon.

Oreo—agrega—que este conflicto tiene más de político que de social y tiene su origen en Barcelona para servir los intereses de Maciá, que como se sabe presta su apoyo a la Confederación del Trabajo.

—¿Y cual puede ser la finalidad de Maciá en este asunto?

—Perturbar los planes del Gobierno.

—¿Y con qué fin?

—Voy a explicar este punto de vista. Maciá busca un éxito para sus planes y la Confederación decreta la huelga. Esta, aunque fracase en toda España no fracasará en Barcelona, mientras se tiene la seguridad de que la intervención del Gobierno sea ineficaz, es cierto que no será la de Maciá. Cuando el pleito estuviera perdido, será el presidente de la Generalidad el que lo resuelva a satisfacción. Los diputados dirán luego en las Cortes que el Gobierno de Madrid era impotente para conjurar los problemas sociales, mientras el de la Generalidad lo resuelve sin dificultades.

He aquí el aspecto político de la cuestión. Con ello no pierde nada la Confederación, y por el contrario, si triunfara la huelga, ganará mucho.

Puede que el Gobierno conjure el peligro, pero, ¿a cambio de qué transigiría la Telefónica? No hay que olvidar que el Gobierno está en negociaciones para la revisión del contrato con la Telefónica, y creo que la Compañía le congratula que el Gobierno le pida y le deba favores.

—¿Cómo cree que acabará este problema?

—Yo no lo sé, pero si el ministerio del Trabajo hubiera atendido las reclamaciones que se le formularon en 1926, y reiterado ahora, la situación actual se habría despedido.

Por mi parte—termina manifestando—digo que hágase el milagro, hágalo el diablo. El personal mejorará y no hay por qué censurar a la Confederación.

Se anuncia el despido de 4.000 mineros en Río Tinto

Madrid, 3 (1,15 m.).—El ministro de Trabajo ha dicho que esta mañana recibió a los representantes de las minas de Río Tinto, Tharsis y otras de aquella cuenca, los que le comunicaron que a causa de la escasez de mercados, cerrarán algunas minas, quedando en paro forzoso 4.000 obreros.

Los comisionados propusieron que el Gobierno invirtiera a los sin trabajo en obras que se costeen con el canon que las mismas pagan al Estado.

El señor Largo Caballero les hizo saber que el importe del canon ingresa en el presupuesto general, y propuso a su vez que en lugar de cerrar las minas, se dé trabajo a los obreros durante varios días a la semana.

También les indicó su extrañeza por el planteamiento de estos conflictos coincidiendo con los comienzos del nuevo régimen, y sus visitantes se apresuraron a significar su completa adhesión a la República.

El señor Largo Caballero también recibió a una comisión de la Constructora del Ferrol que fué a pedir la readmisión de los obreros despedidos en 1919.

Otra comisión de personal de la Telefónica afiliada a la U. G. T. fué a comunicarle que ellos no secundarán la huelga, ya que en las bases presentadas sólo se pide el reconocimiento del Sindicato afecto a la Confederación del Trabajo.

Al mismo tiempo solicitaron que no se ejerzan represalias contra los dirigentes del movimiento.

El ministro les indicó que todo cuanto se relaciona con este asunto está encomendado al ministro de Comunicaciones.

Largo Caballero tiene la convicción de que el conflicto producirá trastornos, pero que la Compañía sabrá defenderse.

Además, dice, que la huelga no será general y que en Barcelona será donde habrá completa paralización de los servicios.

Lerroux habla de la constitución del futuro Gobierno

Madrid, 3 (1,30 m.).—El señor Lerroux ha hecho hoy unas declaraciones a los periodistas.

—¿Cuál será el primer Gobierno una vez constituidas las Cortes?—interrogó uno de los informadores.

—En general—declara—estoy de acuerdo con Albornoz. El partido republicano radical, que no tiene apetencias ni deseos de anticipar los acontecimientos, afrontaría las tareas de gobernar contando con el apoyo

desinteresado de las demás fuerzas, hasta que se constituyan e implanten las leyes fundamentales y consustantivas.

Dice que todo debe supeditarse por encima de los intereses de los partidos a las exigencias de la República, que necesita armonizar la conducta de todos los hombres que la representan, y sin la cual sería imposible imponer la ley y restablecer la disciplina social.

Otro periodista insinuó que existe curiosidad y confusión acerca de cuál será el programa preciso en que desaparezca el Gobierno provisional, pues mientras los socialistas creen que debe ser en el instante en que se constituyan las Cámaras, Albornoz es partidario de que continúe el Gobierno actual.

—No ha sido—replicó don Alejandro—este tema en el que haya recaído acuerdo, ni siquiera haya suscitado deliberaciones por parte del Gobierno. Reconozco que la crisis es inevitable, pero entiendo que hay que plantearla mejor. El ideal sería que este Gobierno que ha sabido vencer ventajosamente tantas dificultades, continuase hasta que se aprobase la Constitución y definieran sus programas los respectivos partidos y agrupaciones políticas.

En la Ciudad Universitaria los sindicalistas conminan pistola en mano a los socialistas a abandonar el trabajo

Madrid, 3 (1,30 m.).—Al entrevistarse esta tarde los informadores con el director de Seguridad, le preguntaron sobre la retirada de los trabajadores de ciertas obras como las de la Ciudad Universitaria.

El señor Galarza contestó que era cierto que algunos grupos de obreros, afiliados a la Confederación del Trabajo se presentaron armados de pistolas y obligaron a los afectos a la U. G. T. a retirarse, lo que hicieron los últimos.

Añadió que se están realizando investigaciones sobre el particular y en caso de que se comprueben las denuncias, se adoptarán medidas para evitar que se reproduzcan estos hechos.

La comisión del Derecho Foral Catalán

Madrid, 3 (2,15 m.).—Esta tarde se reunió la Comisión que estudia el derecho foral catalán, pero tuvo que suspender sus tareas porque el señor Ossorio y Gallardo salió para asistir al entierro del oficial mayor de la Alta Cámara, que falleció repentinamente.

GANGA: Mosquiteros desde 7,50 pesetas, Pijamas desde 9 pesetas, Albornoces desde 10 pesetas en EL METRO y sus Sucursales

Se cree que a Mola se le confirmará el auto de procesamiento

Madrid, 3 (2,15 m.).—Esta mañana a las once se reunió la Sala segunda del Supremo para celebrar la vista de apelación en el recurso interpuesto por el general Mola contra el auto de procesamiento dictado por su intervención en los sucesos de San Carlos.

El letrado señor Gallorzo, en informe, según dicen, muy elocuente, puesto que la vista tuvo lugar a puerta cerrada, pidió la ratificación del auto de procesamiento por evidentes y sobrados indicios de criminalidad contra el acusado, con arreglo al artículo 384 de la Ley de Enjuiciamiento Criminal.

La impresión dominante es la de que será confirmado el procesamiento.

El estado de los toreros heridos

Madrid, 3 (2,30 m.).—Gitanyillo de Triana sigue en estado grave.

Debido a su extrema debilidad, la cicatrización de las heridas es muy lenta.

Sufre trastornos mentales y existe el peligro de que la femoral vuelva a tener una rotura.

Félix Rodríguez ha mejorado notablemente en estos últimos días, hasta el punto de que muy pronto podrá abandonar el Sanatorio en que se encuentra.

Martín Agüero también sigue mejorando, aunque se queja de agudos dolores.

Valencia II ha experimentado bastante alivio, y hoy se hallaba más animoso.

En Logroño se registran graves sucesos

Logroño, 3 (2,30 m.).—Los metalúrgicos afiliados a la Confederación del Trabajo y que desde hace días tienen planteado un conflicto, ejercieron coacciones sobre algunos compañeros que pretendieron reintegrarse a los talleres.

Esta mañana a la puerta de una ferretería, y cuando se estaba cargando un carro con varios efectos, un grupo de huelguistas trató de impedirlo.

Intervino una pareja de Seguridad que disolvió los grupos, pero éstos se rehicieron poco después haciendo frente a la fuerza pública, a la que arrojaron guijarros.

Los guardias se defendieron disparando sobre los revoltosos, hiriendo de un balazo a un muchacho.

Esto excitó más los ánimos de los huelguistas, y grupos de ellos recorrieron las calles obligando a los comercios a cerrar.

Al pasar frente al Círculo Logroñés le rompieron los cristales, y un grupo penetró en el local causando destrozos en el mobiliario.

Desde el Círculo se pidió el auxilio de guardias, y al llegar éstos se entabló una colisión con los obreros cruzándose numerosos disparos.

A consecuencia de un balazo, resultó muerto el guardia Vicente Parrero y otro gravemente herido.

De los obreros también cayeron al suelo varios heridos, y entre ellos un muchacho de quince años.

La sección de la Cruz Roja acudió al lugar de los sucesos y los grupos trataron de impedir su humanitaria tarea.

Esta tarde el gobernador ha llamado a los patronos metalúrgicos para buscar una fórmula de solución al conflicto.

El gobernador civil al oír los disparos salió a la calle con objeto de recomendar a los guardias que no disparasen, pero no lo hizo porque vió que los grupos hacían frente a la fuerza pública.

El propio gobernador estuvo a punto de ser alcanzado por las balas.

Continúa la huelga general en Melilla

Melilla, 3 (3,30 m.).—Continúa la huelga general, aunque pacíficamente.

Actualmente hay más de doce mil obreros en huelga.

A primera hora de la mañana, los moritos pretendieron entrar en la plaza con hortalizas, pero los huelguistas lo impidieron, registrándose con tal motivo algunos incidentes.

Los nacionalistas dimiten

Bilbao, 3 (3,30 m.).—Todos los diputados provinciales de la Acción Nacional han presentado la dimisión de sus cargos.

El Ayuntamiento de Dos Hermanas costea el entierro en los que no interviene la iglesia

Sevilla, 3 (3,15 m.).—El Ayuntamiento de Dos Hermanas, por iniciativa de su alcalde, ha acordado costear los gastos de entierro de todas las personas que deseen ser sepultadas sin intervención de la iglesia, y por tanto sean inhumados en el cementerio civil.

Hoy falleció una persona en la que concurrían tales circunstancias y el Ayuntamiento ha costeado los gastos.

Este acuerdo municipal está siendo muy comentado.

Se apremia a la Compañía de Jesús para pagar el impuesto de "plus valía"

Sevilla, 3 (3,15 m.).—El alcalde accidental ha ordenado que se proceda con toda diligencia a apremiar a la Compañía de Jesús para pagar el impuesto de "plus valía" que tienen al descubierto.

EL GAS

es lo más

**LIMPIO,
COMODO y
ECONOMICO**

para cocinas, estufas, plancheros, calienta-aguas y todos usos domésticos e industriales.

Instalaciones alquiladas

En Granada se reintegran los obreros al trabajo

Granada, 3 (3,30 m.).—Esta mañana se reintegraron al trabajo todos los obreros, excepto los del ramo de Construcción.

Esta noche los obreros de este gremio han sido citados por el gobernador para buscar una fórmula de arreglo.

La situación en Málaga sigue estacionaria

Málaga, 3 (3,30 m.).—Esta madrugada a las cinco llegó el general Rodríguez Barrios.

Este, que había salido de Getafe en avión, al llegar a la sierra de Yegus, cerca de Málaga, comenzaron a perder agua los radiadores y tuvo que aterrizar en un sembrado.

El general continuó el viaje en automóvil.

También llegó el comandante militar Urbano, que había sido llamado por el ministro de la Guerra.

El general Rodríguez Barrios requirió a las empresas de los tranvías y autobuses para que se reanudaran los servicios con la debida garantía.

También invitó a abrir al comercio, lo que se hizo en parte.

Los periódicos continuaban sin publicarse, y esta noche el general llamó al Sindicato de Artes Gráficas para rogarles que se reanude la publicación de los diarios.

Esta mañana circuló el rumor de que en Antequera se habían producido serios desórdenes y que se había dispuesto el envío de fuerzas del ejército.

En efecto, se había ordenado que saliera para dicho punto un regimiento, pero después se recibieron noticias dando cuenta de que era innecesaria la presencia de dichas fuerzas.

Estas, sin embargo, continúan preparadas para salir al primer aviso.

Una falsa alarma origina una catástrofe durante un Congreso eucarístico

Varsovia, 3 (3,15 m.).—Comunican de Kawnó que cuando se celebraba el Congreso Eucarístico, un mal intencionado dió un grito diciendo que habían arrojado una bomba.

El pánico que se produjo en el público fué enorme y la gente se atropelló por ganar la salida.

En la confusión perecieron asfixiadas 50 personas y resultaron más de un centenar de heridos.

Se cree que la catástrofe fué originada por un agente provocador.

Carbones minerales y Vegetales

Almacenes de S. Rafael
Felipe Carracedo
Reyes Católicos, sin número
Teléfono 2606 CORDOBA



En los laboratorios de la Universidad de Viena el profesor médico Stejskal realiza el maravilloso descubrimiento del biocel de la piel, asombroso producto que rejuvenece el cutis.

A raíz de experimentos clínicos de alimentación de la piel practicados por el profesor Stejskal con mujeres de 55 a 72 años, se ha advertido que las arrugas desaparecen completamente a las 6 semanas (Véase el informe completo en el periódico médico de Viena).

Este maravilloso y concentradísimo extracto de biocel obtenido con animales jóvenes, lo contiene ahora la Crema Tokalon, la famosa crema parisiense, alimento del cutis de color rosa, preparada según el procedimiento especial del profesor médico Stejskal.

La señora Guilhaudin escribe: "Empleé la crema Tokalon, alimento del cutis, con resultados sorprendentes. A pesar de que tengo ya 48 años y tres hijos no aparento más que 33 años. Tomé parte en un concurso de belleza y gané el primer premio de 10.000 francos."

Otra mujer escribe: "Mi marido declara que lo primero que le sedujo en mí fue mi tez radiante. Hasta ahora no sospecha que tenga más de 40 años y que anteriormente mi cara llevaba surcos feos y arrugas. Debo enteramente mi belleza juvenil que admira tanto, al uso de la crema Tokalon, alimento del cutis "biocel".

Empleen esta nueva Crema Tokalon alimento del cutis "biocel" de color rosa por

la noche: nutre y rejuvenece la piel durante el sueño. Por la mañana empleen la

crema Tokalon blanca, sin grasa; hace desaparecer las espinillas, aprieta los poros dilatados y tonifica la piel.

Publicación autorizada por la Editorial Castro.—Madrid.

FOLLETIN DE "LA VOZ"

458

ORTEGA Y FRIAS

tante grande, que corral dejó de ser, porque sus dueños lo habían convertido en jardín con algunos árboles frutales.

A pesar de la pobreza, todo era risueño en el interior del edificio.

¿Quién lo habitaba?

Tres personas de las que tenemos que hacer especial mención.

Principiaremos por el dueño de la casa.

Tenia éste unos cuarenta y cinco años; pero representaba por lo menos cincuenta.

Era de regular estatura, enjuto de carnes, musculares formas, rostro moreno, con gruesos labios y ojos grandes, negros y de mirada ardiente.

Sus cabellos y su barba habían encanecido casi del todo.

Su cabeza se inclinaba constantemente como si estuviese muy preocupado.

No era menester más que mirar su semblante, casi siempre contraído, para comprender que algún sufrimiento lo agobiaba a todas horas y había sido causa de aquella vejez prematura.

A pesar de esto, parecía ser de una organización privilegiada y resistente, pues por sus ademanes y su actividad y hasta por su carácter, veíase que conservaba toda la energía de la juventud.

Hablaba poco y escuchaba con indiferencia lo que todo el mundo le decía, menos cuando se trataba de una de las dos personas que vivían con él, lo cual probaba que en aquella persona se concentraban todas sus afeciones, todo su amor, toda su ternura, y que para él no había otra cosa en el mundo.

La criatura que merecía ese privilegio era una mujer, con una niña, de belleza encantadora, de dulzura angelical.

Tenia los cabellos rubios, los ojos azules como el cielo, grandes rasgos, sombreados por largas pestañas y de mirada expresiva y melancólica.

EL GRAN TIRANO

455

Aquel mismo día conferenció el monarca con el doctor Olivares, preguntándole su opinión.

—Señor—respondió el médico— lo único que tengo por cosa cierta es que Salvatierra no ha de olvidarse del hijo de doña Mencía.

—Haced lo que os sea posible para averiguar si en Madrid se encuentra ese hombre.

—Buscaré.

—Sí, sí.

Ya sabemos que Olivares no necesitaba buscar.

Podía comprometerse y quiso que su responsabilidad quedase a salvo sin perjudicar a Daniel.

Fué a su aposento.

Llamó a su criado y le dijo:

—Escribe.

José obedeció.

Olivares dictó lo siguiente:

"Huid pronto si queréis salvaros. Saben que estáis en Madrid y lo que habéis hecho. Os buscan y os encontrarán. No conseguiréis lo que deseáis, Huid, huid".

Cerró la carta el doctor y le dijo al fiel criado:

—Has de ir a la primera posada que hay en la derecha en la calle de Segovia y le dirás al posadero que entregue este papel al caballero que llegó ayer a Madrid y que fuera de su casa pasó anoche algunas horas. No le dirás quién te envía, ni esperarás contestación. Este asunto es reservado.

El sirviente no pronunció una palabra.

Cumplió la orden con toda exactitud.

Daniel recibió la carta, la leyó y exclamó.

—¡Fuego del infierno!...

Comprendió que el aviso se lo daba el doctor Olivares.

Mal que le pesase estaba convencido de que no había de conseguir averiguar dónde se encontraba el hijo de doña Mencía.

Reflexionó muy detenidamente.

Preciso era que se resignase.

PEDRO LÓPEZ E HIJOS

BANQUEROS

TELEFONO 12-16. CORDOBA.—APARTADO NUM. 14
Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos

Sucesor de Alfonso Tirado

Especialidad en ramos y diademas para novias y comunión.

Grandes surtidos en abanicos, bolsos, sombrillas, medias, perfumería y toda clase de artículos a precios de fábrica.

Calle Diego León (Esquina a Alfonso XIII).

Disfrute de las ventajas del
**SOMBREIRO DE PAJA, marca
DIEGO RUIZ**

EN VERANO * SE * IMPONE

“COVADONGA”

Sociedad Anónima de Seguros

DIRECCIÓN GENERAL:

Alcalá, número 25 * MADRID

Inscrita en la Comisaría general de Seguros (Ministerio del Trabajo) con las garantías económicas legales.

Seguros contra incendios
para toda clase de riesgos incluso COSECHAS

Subdirector para Córdoba y su provincia:
FEDERICO ALGARRA RAMÍREZ

OFICINAS: ALFONSO XIII, 26

Realidades decisivas

Los presentes momentos demandan HECHOS POSITIVOS. Nadie debe ofrecer en ningún aspecto lo que no puede cumplir.

Las REBAJAS DE PRECIOS de los almacenes de Tejidos HIERRO ARAGON alcanzan siempre gran éxito porque en ellas y de una manera POSITIVA encuentra el público verdaderas OCASIONES Y PRECIOS ULTRABARATOS. Actualmente desarrollamos una REBAJA POPULAR GENERAL de IMPORTANCIA EXTRAORDINARIA. Rogamos a todas las personas visiten nuestros escaparates y nuestra sección LIQUIDADORA. Todos los crespones lisos y estampados a mitad de su valor. HECHOS POSITIVOS, REALIDADES, PRECIOS BARATOS. He aquí nuestro lema.

Almacenes Hierro Aragón

LIBRERÍA, 9 y 11

Lea V. LA VOZ

DIARIO REPUBLICANO

Publicación autorizada por la Editorial Castro.—Madrid

FOLLETIN DE “LA VOZ”

456

ORTEGA Y FRIAS

Había hecho cuanto le era posible con riesgo de su vida, y por consiguiente su conciencia debía estar completamente tranquila.

—Tengamos paciencia—dijo—, y esperemos el día de la justicia.

Para no cometer nuevas locuras pensó en su esposa. Todo aquel día lo pasó en su aposento.

A la mañana siguiente muy temprano cabalgó y partió mientras decía:

—¡Cuernos de Lucifer!... No me alejo de Madrid para siempre... Volveré y ajustaré las cuentas con gran tirano.

FIN DE LA PRIMERA PARTE

EL GRAN TIRANO

PARTE SEGUNDA

CAPITULO PRIMERO

La familia del arrabal

Tenemos que internarnos en el arrabal de San Martín, barrio que se extendía más allá del monasterio del mismo nombre, partiendo desde el arroyo del Arenal, y que en aquella época era un extremo de la coronada villa, un sitio extraviado y habitado por gente muy pobre, excepción hecha de algún hidalgo de escasa fortuna. Ya no es posible encontrar vestigios de aquella barriada, ni del muro que por aquella parte limitaba la población, pues ni siquiera existe el monasterio, que hemos conocido, si bien desmanteladas sus torres señoriales y sin su templo, que fué derribado durante la primera dominación del intruso rey José Bonaparte.

Allí hemos de penetrar, fijando la atención en una casa de apariencia bien humilde, pues no tenía más que un solo cuerpo. Distinguiase de los demás edificios por sus paredes muy blancas y que daban idea del cuidado y del aseo que debía caracterizar a sus habitantes.

En la fachada se veían la puerta y cuatro ventanas con rejas de hierro.

El interior estaba distribuido en varias habitaciones, amuebladas modestamente; pero todo tan bien ordenado y limpio, que parecía de más valor.

En la parte posterior de la casa había un corral he-